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稲荷山図書館 図書館利用者懇談会 

 

 

１ 日時   令和２年 10 月 30 日（金） 10 時 30 分～11 時 30 分 

２ 場所   稲荷山図書館 ２階 会議室 

３ 参加者  利用者  ４名 

       図書館  ３名  

       （稲荷山図書館長、館長代理、業務副責任者） 

４ テーマ  「私が期待する稲荷山図書館のサービスとは」 

５ 配布資料 （1）令和２年度「事業実績一覧」 

（2）情報発信いなりやま（令和２年10月号） 

６ 次第   （1）稲荷山図書館長挨拶 

（2）図書館職員紹介 

（3）事業紹介 

（4）昆虫の取組み 

（5）懇談 

 (6) 稲荷山図書館長挨拶 

 

稲荷山図書館利用者懇談会 会議録 

 

１ 稲荷山図書館長挨拶 

 本日はお忙しい中懇談会にご出席いただきまして、ありがとうございます。 

今回のテーマは「私が期待する稲荷山図書館のサービスとは」ということで、皆様から図書

館に対するご意見・ご要望をお聞かせいただきたく存じます。 

なお、図書館システムに関する内容など、練馬区立図書館全体に対することなどはお答え

できない場合がございます。その場合は後日調整後ホームページで回答をさせていただく予

定になっておりますので、ご了承ください。 

 

２ 図書館職員紹介 

館長代理、業務副責任者 

 

３ 事業紹介 

 

４ 昆虫の取組み 

 

５ 懇談 

図書館   最初に事業についてお伺いしたいと思います。図書館では世代別に事業を行

っております。こちらに関してご意見やご要望はございますでしょうか。 

      また、本日ご参加いただいた皆さまは地域で活動されていらっしゃいますの

で、是非取組み事例などをご紹介いただきたいと思います。もし図書館とご一
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緒できることがあればお願いいたします。地域の皆さまと一緒に図書館を作っ

ていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。 

利用者   私は月に一度おはなし会に来ております。図書館と連携が出来ていると思って

います。特に事業について要望などは考えておりません。 

図書館   ありがとうございます。ここで活動のご紹介をさせていただきます。「ねりま

おはなしの会」が40周年を迎えられるということで、当館でも記念のおはなし

会の開催を予定しております。今回は長めのおはなしの会を予定しており、二

部構成で行います。 

利用者   皆様どうぞご参加ください。 

利用者   近隣の北大泉幼稚園で学校支援コーディネーターをしています。先ほど事業一

覧でもご紹介いただきましたが、10月19日に出前授業という形で、園の子ども

たち向けに「カブトムシを育ててみよう」というイベントをしていただきまし

た。図書館から幼虫をいただき３年目になりました。幼虫を成虫まで育てて、

その子どもたちが生まれて、孫の代まで育っております。その間、土づくりな

ど図書館にお世話になっております。おかげさまで子どもたちの気持ちが虫に

向きまして、また年少から年長まで継続した飼育ができるということがモチベ

ーションアップにもなっております。園庭に多くの昆虫がいるので、元々子ど

もたちは虫好きではあるのですが、育てることで一歩踏み込んだ知識もついて

きて、虫博士になりたいという子どもも出てきました。今後もこういった活動

を続けていきたいと思います。 

      また、これとは別によみきかせ事業でも月に一度来ていただいていました。コ

ロナの影響で中断していましたが、来月から復活させる予定です。園にこれか

ら来る未就園児のためのよみきかせもご協力をお願いしております。 

一利用者としての要望です。図書館でのイベントは一般と子ども向けに分か

れているのですが、虫に関するイベントはマニアックなことを知りたい子ども

と、子ども向きの内容を望まれる大人もいるので、大人と子どもに分けないで

両方が参加出来るイベントがあるといいと思います。今年は特に人数制限など

で難しいかもしれませんが、もし今後の事業で機会があればご検討いただけた

らと思います。 

図書館   今まで昆虫関係の事業では、大人の方で大変昆虫に詳しい方が参加されること

が多かったので、敢えて大人と子どもを分けて行っていました。誰でも参加で

きるという形での事業も楽しい会になると思いますので、またご相談させてく

ださい。 

      今年は園児たちの図書館見学はどうなりますでしょうか。 

利用者   予定しておりましたが、コロナ明け直後ということと、日程のタイミングが合

わなかったため中止となりました。今期は無理かと思いますが、来年度にはま

た日程などを調整したいと思います。 

図書館   よろしくお願いします。 

利用者   中里郷土の森で活動しています。中里郷土の森を皆さんご存知でしょうか。 

 

利用者   孫と行ったことがあります。 
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利用者   名前だけは存じております。ホタルの展示をされていましたね。 

利用者   ありがとうございます。中里郷土の森では毎年図書館と連携事業をしておりま

すが、今年はコロナの影響で一切やっておりません。現在、施設としてのイベ

ントは、ほぼ通常通りに戻ってきております。定員は15名を10名に減らすとか、

室内には机や椅子を出さない、毎日消毒するなどしております。そういった中

で図書館との連携を今後どうしていくかということですが、今の状況でできる

方法を考えて、それを通常の形にしていければと思っています。今年の秋のス

タンプラリーは出来ないということになりました。次のイベントの予定は２月

の野鳥観察になりますが、先ほど伺ったところによりますと、図書館でも７月

からは定員を減らすなどしてイベントを行っているようなので、２月に関して

はチャレンジしても良いかなと思っています。コロナの第３波がくるのかどう

かにもよりますが、どのくらいになったら中止という判断になるのかというこ

とも予め決めておければ良いと思っています。 

      来年度の計画を立てる時にコロナの対策を踏まえてできることを考えれば良い

と思っています。農園スタンプラリーのようなイベントは好評であり、農家さ

んとの関わりも続けていきたいので、コロナ対策をしつつ何か良い方法を見つ

けることができればと思っています。 

      図書館のイベントを行う際のコロナ対策は、検温と消毒、マスクの着用と定員

を減らすことなのですね。イベントはどのような感じですか。 

図書館   定員を減らして、多くの方に参加していただくために回数を増やしています。

カブトムシのえさやり体験なども一度に体験する人数を減らして、回数を増や

して行いました。個々の参加者に対応することができましたので、良い面もあ

りました。 

利用者   一番気になっているのはやはりコロナですので、どうにか事業を継続していけ

たらと思います。 

図書館   今年の５月に予定しておりました「出張あおぞらおはなし会」は、これから寒

くなりますから難しいでしょうか。 

利用者   改めて来年度からでも良いのではと思います。 

図書館   ２月のバードウォッチングは児童向け、親子向けということでよろしいでしょ

うか。 

利用者   そうですね。親子向けですね。 

図書館   先程お話にもありましたけれども定員を減らして事業を行っております。人形

劇などは多くのお子さんに観ていただきたいのですが、距離を取らないといけ

ないということで、人形劇団の方にご協力いただいて同じ内容で２回公演いた

だくことになりました。 

利用者   皆さん、コロナ対策をされていて素晴らしいです。事業実績一覧でも子どもの

ためのもの、若いお父さん、お母さんが子どもと一緒に参加できるイベントが

あって感心しております。今後も続けていただきたいと思います。 

私は地域での活動というよりも高齢者の方々にこちらの会議室に来ていただ

いて情報交換をしております。10人程度、１年に２回座談会をしています。こ

こで会を開かせていただいて本当に助かっております。ありがとうございます。 



4 

高齢者の皆さんからの希望としまして、他の高齢者との交流や気軽に行ける

講習会、例えば動きの少ない体操とか、やさしいパソコン講座、痴呆症になら

ないための講習会とかがあるようです。 

それから災害時緊急避難をする時に八坂小、八坂中に行ける自信がない、行

くのに不安がある、食べるものとか不足した場合図書館に避難していいのかと

聞かれることが多いです。 

図書館   開館時間外ですと震度６弱以上の地震で、こちらの会議室が一時避難所になり

まして、発災直後から概ね24時間後、避難者を受け入れることとなっておりま

す。但し、あくまで一時ですので、災害状況が落ち着いた時点で、自宅にお戻

りいただくか、避難拠点に移っていただく必要があります。 

利用者   水とか備蓄用品はございますでしょうか。 

図書館   少ないですが、水、アルファ米、簡易なフリース毛布がございます。 

利用者   ありがとうございます。そのお話を聞くだけでも安心すると思います。 

図書館   お話のありました、高齢者の方からのご要望で動きの少ない体操ですが、こち

らで11月18日に「ねりま ゆる×らく体操」を実施いたします。体操指導員がい

らして無理のない緩やかな動きの体操を行うというものです。もしよろしかっ

たら11月1日から申し込み開始となりますのでお申込みください。 

利用者   チラシがありましたらいただけますか。 

図書館   お持ちします。 

また、図書館側といたしましては、多くの高齢者の方に図書館を利用してい

ただきたく思っております。一方で来館されるのが大変な方もいらっしゃいま

すので、図書館では高齢者施設へよみきかせに行っておりますが、今年度はコ

ロナの状況で行くことができません。 

     もし、今後会議室にお集まりになる際、ご迷惑でなかったら高齢者向け紙芝居な

どお読みいたしますのでお声をかけてください。 

利用者   ありがとうございます。 

図書館   皆様いろいろな活動を教えていただきありがとうございます。参考にさせてい

ただきます。 

      また、図書館では今後「シニア展示コーナー」を設置しようと考えております。 

     場所など詳細は未定です。１階を利用される方が多いと思いますので、１階部分

の設置を考えています。どのような本がよろしいか等教えていただけますでし

ょうか。 

利用者   こちらに集まる方は比較的元気で脳も活性化されている方が多いので、推理小

説などを読んでいる方もいるようです。コーナーが出来たら見に行くよう勧め

ます。あまり高い所ではなく、大きい字で表示していただければと思います。 

図書館   現在、高齢者の方に人気の時代小説で、巻数が多いシリーズ５種類ほどリスト

を作成しています。読んだ本のチェック表としてご利用いただいております。 

     今後もお気づきの点がございましたら教えてください。 

また、デジタルサイネージが階段の下にあります。49型の大きな画面ですが、

現在そちらに図書館の事業のポスターを掲載しております。今後は地域の情報

を載せたいと考えております。例えば近隣の幼稚園の事業のお知らせや、中里
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郷土の森のお知らせなど、よろしければご利用ください。 

図書館   データをお送りください。１画面10秒程度です。他に何かございますでしょう

か。 

利用者   この懇談会のお知らせはどのようにお知らせをしているのですか。図書館から

声かけをしているのでしょうか。 

図書館   はい。 

利用者   前はお知らせがきていたのですが、今回はネットで調べて来ました。ここ何年

かいただいていなくて気がついたら終わっていたので、お知らせをいただけれ

ば伺いたいと思っています。 

図書館   はい。 

利用者   おむつ替えのベビーベッドがある１階のトイレについてですが、２階に「下に

あります」といった案内があるといいですね。ブックスタート事業の時、聞か

れることがあります。エレベーターで会議室に直接来られることもあり、下の

トイレをご存知ない方もいるようです。 

図書館   ２階のトイレの入り口扉に表示をいたします。 

利用者   入る前に分かると良いと思います。 

図書館   昆虫コーナーはいかがでしょうか。 

利用者   標本は、標本にしたものを購入しているのですか。 

図書館   はい。 

利用者   地元の虫、稲荷山図書館は稲荷山憩いの森と清水山の森の間にあるので、ここ 

     ならではの虫の標本もあるといいですね。 

図書館   以前練馬区の昆虫という標本２箱を寄贈していただいたことがあります。 

図書館   標本は全部で3,300点ほどあります。すべて展示はしていません。入替えをし

ています。 

利用者   「ぬいぐるみおとまり会」という事業に孫と参加したことがあります。夢があ

って素晴らしいことだと思います。孫が「僕のぬいぐるみが図書館に泊まって

何をするのだろう？」とすごく喜んでいました。 

図書館   この事業は非常に人気があります。今年はコロナ禍でぬいぐるみをお預かりす

ることが難しいため、中止とさせていただきました。 

利用者   残念です。夢のある事業だと思います。 

図書館   ぬいぐるみがお子さんのために本を選んだという設定で、次の日ぬいぐるみの

お迎えにいらした時に本を紹介して貸出をします。 

利用者   とてもいいアイデアだと思います。子どもも本を読んでくれると思います。 

 

６ 稲荷山図書館長あいさつ 

 以上を持ちまして利用者懇談会を閉会とさせていただきます。皆様からいただいたご意見

は今後の図書館運営の参考とさせていただきます。 

本日はどうもありがとうございました。 


